









Elvira Espejo Ayca fue condecorada como Caballera de la Orden de las Artes y las Letras

La Paz, 29 de mayo. En una emotiva ceremonia celebrada el 29 de mayo en el auditorio del Museo Nacional de Etnografía y Folklore (MUSEF), su directora Elvira Espejo Ayca, fue condecorada como Caballera de la Orden de las Artes y las Letras por la Embajadora de Francia en Bolivia, la señora Hélène Ross. Esta prestigiosa distinción, otorgada por el Ministerio Francés de Cultura, reconoce la destacada contribución de Espejo Ayca al mundo artístico y literario, así como su incansable labor en la promoción de la cultura y la tradición oral.

La ceremonia comenzó con un cálido saludo de bienvenida a los asistentes, seguido de la presentación de la Embajadora de Francia, quien resaltó la carrera artística y la importancia de la ocasión. En su discurso, la Embajadora Hélène Ross destacó: "Elvira Espejo es una artista multinacional, directora del museo más importante de Bolivia, y más allá de ser una gran profesional es una mujer apasionada por las artes y las letras motor que le permitió iniciar su carrera desde los 19 años". Estas palabras subrayan la relevancia del trabajo de Espejo Ayca en la escena cultural internacional.

La condecorada es originaria del ayllu Qaqachaka en la provincia Avaroa de Oruro, ha dedicado su vida a la preservación y promoción de las culturas indígenas bolivianas. Hablante fluida de aymara y quechua, además ha sido una figura central en la difusión de las artes y tradiciones culturales de su país. Desde su rol como Directora del MUSEF, ha realizado una labor importante en la preservación de la herencia cultural boliviana.

También ha publicado numerosas obras, incluyendo "Sawutuq parla" (2006) y "Phagar kirki-t'ikha takiy takiy - Canto a las Flores" (2006), por el cual recibió el premio para la poetisa internacional en el cuarto festival mundial de la poesía venezolana (2007). Entre sus trabajos más recientes destacan "Kirki Qhañi Petaca de las poéticas Andinas" (2022) y "Yanak Uywaña La <mark>cri</mark>anza mutua <mark>d</mark>e las artes" (2<mark>02</mark>2). Además, <mark>h</mark>a colaborado con el músico boliviano Álvaro Montenegro en la producción de música contemporánea.

La Orden de las Artes y las Letras es una distinción honorífica francesa creada en 1957 por el Ministerio Francés de Cultura. Esta condecoración se otorga a personas que han destacado por sus creaciones en el ámbito artístico o literario, o por su contribución al resplandor de las artes y las letras en Francia y en el mundo. Entre los galardonados se encuentran figuras de renombre internacional como el escritor japonés Haruki Murakami, la actriz estadounidense Meryl Streep, y el músico británico David Bowie, lo que subraya la importancia y el prestigio de esta distinción.

"2023 AÑO DE LA JUVENTUD HACIA EL BICENTENARIO"











Durante su discurso de agradecimiento, Elvira Espejo Ayca expresó su profunda gratitud por el reconocimiento y destacó la importancia de continuar trabajando en la promoción y preservación de las culturas indígenas.

El evento culminó con un brindis en honor a la galardonada, donde los asistentes pudieron compartir y celebrar los logros de Elvira Espejo Ayca en un ambiente de camaradería y admiración.



"2023 AÑO DE LA JUVENTUD HACIA EL BICENTENARIO"